

ALCOY 17 DE MARZO DE 1881.

### VINOS ENYESADOS.

Por ser de interés para los vinicultores que en tan gran número existen en esta región, damos cabida en lugar preferente á los siguientes importantísimos documentos.

«MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden.—Ilustrísimo señor: Con el fin de que llegue cuanto antes á conocimiento de los vinicultores y exportadores españoles la nota del embajador de Francia de 11 de Febrero último, trascrita á este ministerio por el de Estado, en que participa la medida adoptada por el Gobierno francés de prohibir desde Agosto próximo la circulacion de vinos enyesados que contengan más de dos granos por litro de sulfato de potasa, S. M. el Rey (Q. D. G.), se ha servido disponer que encargue V. I. á los gobernadores civiles de las provincias que, por medio de los Boletines oficiales, se dé inmediatamente la debida publicidad á la mencionada real orden del ministerio de Estado.

De la de S. M. lo comunico á V. I. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 7 de Marzo de 1881.—Albareda.—Señor director general de Agricultura, Industria y Comercio.»

Real orden á que se refiere la anterior.

MINISTERIO DE ESTADO.—Dirección de asuntos comerciales y consulares.—Excelentísimo señor: El embajador de Francia, en nota de 11 del actual, me dice lo siguiente: «Después de un profundo exámen de la cuestion del enyesado de los vinos, bajo el punto de vista de los intereses de la salud pública, el Comité consultivo de Higiene de Francia acaba de emitir su opinion de que la inmunidad absoluta de que gozan los vinos enyesados en Francia no puede admitirse ya oficialmente; la presencia del sulfato de potasa en los vinos de comercio que resulta del enyesado del mosto, de la mezcla del yeso ó del ácido sulfúrico el con vino, ó que tambien resulta de la com-

posicion de los vinos no enyesados, no debe tolerarse mas que en el límite máximo de dos granos por litro.

Ha sido aprobada esta opinion por el señor ministro de Comercio, y se han adoptado disposiciones de común acuerdo entre los departamentos ministeriales competentes, para impedir la circulacion en Francia de los vinos franceses ó extranjeros que contengan una cantidad de sulfato de potasa mayor que la citada. La aplicacion de este nuevo régimen se ha fijado para el mes de Agosto próximo.

A petición del señor ministro de Agricultura y Comercio de Francia, me ha encargado mi Gobierno avise estas disposiciones al Gobierno de S. M. católica, á fin de que sean conocidas del público español. Importa, en efecto, que los comerciantes extranjeros sepan en tiempo hátil la condicion nueva á que debe subordinarse la circulacion en Francia de los vinos de cualquier origen. Conviene igualmente que no se ignore en el extranjero el cuidado con que se mira en Francia el estudio de la cuestion del enyesado de los vinos y la medida adoptada, á fin de mantener los productos de la viticultura en Francia en las mejores condiciones de salubridad.

De real orden lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos oportunos. Dios guarde á V. E. muchos años.—Palacio 22 de Febrero de 1881.—El marqués de la Vega de Armijo.—Señor ministro de Fomento.»

### LA MOSCA VAMPIRO.

Los viajeros y exploradores de Africa central no han temido ni temen en sus excursiones por dicha region á las bestias feroces, naciones salvajes, calores sofocantes, ni vientos impetuosos.

Con los medios de que puede disponerse se obvian fácilmente los peligros de esta clase; no es esto, pues, lo que les atemoriza.

Lo único que les impone; lo que ha he-

cho y hará fracasar sus expediciones, es el *tsétsé*, insecto del tamaño casi de una mosca comun, pero de tan fatal influencia, que su aparicion siembra el terror y la desolacion en aquellos países.

Este pequeño, pero formidable díptero (*glossina morsitans de Lacepede*), tiene su morada habitual en los espinos y cañaverales de las lagunas y pantanos.

Desde estos parajes vuela en nubes inmensas y atacan con un espantoso encarnizamiento á los animales domésticos.

Su picadura hace al hombre el mismo efecto que la del cinife; pero á escepcion de la cabra, son víctimas los caballos, bueyes y perros á quienes acomete.

Si el animal queha recibido las picaduras del *tsétsé* está gordo parece instantáneamente; si está flaco á los pocos dias.

En cambio los animales en estado salvaje jamás son heridos por el insecto.

Se dirige siempre contra los domésticos á los cuales pica en los muslos y debajo del vientre.

Si es un buey el sacrificado, se siente aproximándose á él un ruido que sale del interior de su cuerpo, y muere con horribles convulsiones. Si se abre el animal se observa que su grasa se ha convertido en materia amarilla, blanda y viscosa, sus intestinos se inflaman y su carne se pudre inmediatamente.

El vuelo de esta mosca es tan rápido, que solo se la vé cuando ya clavó el aguijón.

Este insecto ofrece el fenómeno de no ser ovíparo como todos los de su género, sino que es vivíparo abriéndose sus huevos en el seno de la madre y naciendo en el estado de moscas.

No es extraño que Levaillant, Mungo Park, Oswald, Livingstone y otros viajeros que en sus expediciones tanto tuvieron que luchar con el *tsétsé*, cuyos efectos les han detenido mas de una vez en su camino le hayan puesto el significativo nombre de *mosca vampiro*.

### Seccion local.

En su sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en la actual semana, se han tomado los siguientes acuerdos:

Se mandaron pasar á informe de la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad las cuentas de la Escuela Industrial correspondientes al segundo trimestre del actual año económico.

Igualmente se mandaron pasar á informe de la Comision municipal de Policía Urbana, una instancia de D. Enrique Sodar Blanes en solicitud de permiso para reedificar la casa de su propiedad núm. 30 de la calle de Sta. Bárbara y otra de D. José Juliá Silvestre en solicitud de permiso para construir una cochera al linde de su casa fabrica núm. 2 de la calle de la Cordeta.

Fué aprobado en todas sus partes el informe emitido por la Comision municipal de Hacienda y Contabilidad relativo á cierta instancia de D. Mateo Masía Botella contratista que fué de las obras de ensanche del depósito de aguas potables.

Se dió cuenta de una comunicacion por la que se manifestaba haber quedado cumplido el acuerdo tomado en la sesion anterior, relativo al restablecimiento de la rasante de la acera de la calle de Sto. Tomás, en la fachada que á dicha calle tiene la casa número 18 de la Plaza de S. Jorge é informó la comision municipal de Policía que dicha medida se habia realizado en términos satisfactorios.

Se acordó la venta en pública subasta de 4 concesiones de agua del manantial del Molinar con sugesion al pliego de condiciones aprobado en 10 de Setiembre de 1877.

A los premios anunciados en el programa del certámen literario que, por iniciativa del Ayuntamiento, se ha de celebrar en esta ciudad en honor del gran poeta D. Pedro Calderon de la Barca, hay que añadir un nuevo premio ofrecido por el profesorado del Colegio de la Concepcion, de se-

= 26 =

gracia!

—¿Tu no podrás colocarme en alguna parte?

—Creo que no: una recomendacion mia no la atenderían en las esferas del gobierno.

—¿Valganme todos los santos de la corte celestial!

—S pudieras esperar un poco...

—¿Esperar?... ¡Imposible!

—¿No tienes ahorros?...

—¿Ahorros?... Mira, oye mi historia de empleado, y dime luego si puedo tener ahorros. Entré á servir el año 64, que me quedé sin padre y sin poder seguir la carrera de derecho; entre con 6.000 reales y enseguida me casé porque ni mi novia ni yo tuvimos paciencia para esperar el ascenso. Me casé, y á los cuatro meses, cuando tenia mi casita arreglada y estábamos como peces en el agua, me trasladan á Cuenca. No hubo remedio; por mas que gestioné, tuve que resolverme á ir á Cuenca. Nos cogió sin dinero, y me vi precisado á levantar la casa y vender los muebles por menos de la mitad de su valor. Fuimos á Cuenca, alquilamos casa, compramos muebles, lo precisé nada mas,

= 25 =

—Que estoy cesante.

—Es una enfermedad muy generalizada estos dias, Yo tambien.

—Mejor es dimitir que ser dimitido.

—Antes de que me dimitan.

—Yo no, no he dimitido, ni queria, ni podia, ni debia dimitir, y, sin embargo, siendo, como sabes, el último mono de los empleados; un pobre empleado de diez mil reales, que no ha faltado nunca á la oficina, que he trabajado dia y noche, y horas extraordinarias, con el mayor gusto, que jamás he salido á baños, ni pedido licencia, ni murmurado de mis jefes, me dejan en la calle, me dejan á pedir limosna. Ese, ese ha sido.—añadió señalando á uno de los nueve retratos—ese que parece que en su vida ha roto un plato; que hasta tiene aspecto de buena persona... ¿Qué hago yo ahora? ¿A dónde voy?... ¿Qué vamos á comer mi mujer, su madre que tiene hambre canina, y mis dos chicas? ¿De qué nos vamos á vestir?... ¿Con que pagaremos al casero?... Esto es horrible, horrible, es horrible. Esto no se debía permitir.

—¿Pobre Ambrosio! ¡cuánto siento tu des-

= 22 =

pero no se comen por una credencial, por una cinta, por un título vano, por una dir algunas sílabas mas á nombres deshonrados. El viento, el huracan, el trueno, el rayo, jamás destruyeron como saben destruir el rencor y la venganza. Las sirtes de los escollos no tienen dobleces como las traiciones de los hombres. La ola que se encrespa te hiere; pero no te injuria. El mar mata; pero no calumnia. Boga, boga eternamente por esos espacios y no vayas á otros de superficie mas engañosa y de abismos mas terribles. En esos tus combates sufrirá el cuerpo; pero se fortalecerá el alma. La amargura que hay en el seno de los mares, no tiene comparacion con la hiel que condensan las humanas injusticias en el hígado de los vencidos. Porque mira, cuando vuelvo los ojos atrás y veo los rostros de otros naufragios mas tristes mucho mas tristes que el tuyo, solo tengo para mi consuelo esta cancion, tantas veces oida al amor de la lumbre en nuestra infancia, cancion que nos parece mentira en las venturas de la inocencia y que es la única verdad positiva cuando se ha vivido mucho.

gunda enseñanza, establecido en esta ciudad, cuyo premio consistirá en un ejemplar de la «Filosofía de D. Jaime Balmes», tres tomos elegantemente encuadernados, el que se concederá al autor del mejor estudio en prosa «sobre la influencia de la filosofía y la moral cristianas en la educación.»

Existen tres estancos vacantes en esta ciudad, para cuya provision ha publicado el *Boletín Oficial* de la provincia los correspondientes anuncios.

En la distribución de los 3000 quintos que se sacan del reemplazo de 1880 para destinarlos á infantería de marina, corresponden á la provincia de Alicante cien individuos que serán destinados al tercer regimiento de dicha arma.

Segun se nos participa por el señor Jefe del Batallón reserva de esta ciudad, el 1.º de Abril próximo se venderán en pública subasta los cuarenta instrumentos, de música pertenecientes al cuerpo cuyo anuncio aparecerá en breve en el *Boletín oficial* de la provincia.

El domingo quedó constituida en la importante población de Onteniente la «Liga de propietarios», sociedad altamente benéfica para la agricultura, industria y comercio. La reunion fué muy numerosa y distinguida, saliendo todos muy satisfechos y esperanzados en los progresos sucesivos de aquella sociedad.

El domingo por la tarde y en ocasion de estar jugando en la falda del Castillo de Santa Bárbara de Alicante un niño de diez años de edad, cayóse desde una gran altura, produciéndose una herida en la cabeza, varias contusiones y dislocándose un brazo.

El herido sigue relativamente bien de la mortal caída.

Como ayer dijimos, esta noche, á beneficio de la distinguida actriz Srta. Doña Clotilde Mendoza, se verificará en el Teatro principal la funcion de despedida de la compañía que en el mismo actua, cuya funcion se dedica á los Círculos recreativos de esta ciudad.

El programa del espectáculo es variado y escogido, desempeñando la beneficiada el principal papel en todas las producciones que se pondrán en escena, por lo que suponemos, dadas las simpatías de que goza la Srta. Mendoza, que el teatro se verá esta

noche sumamente concurrido.

El espectáculo comprenderá varios números, segun el programa que tenemos á la vista, el cual extractamos para mejor conocimiento de nuestros lectores.

*Crisálida y mariposa*, comedia en dos actos y en verso, original del eminente poeta don Antonio García Gutiérrez; *Echar la llave*, juguete cómico en un acto y en verso, original del chistoso poeta D. Miguel Eche garay, y *Que ustedes lo pasen bien*, comedia en un acto y en verso, nueva en este teatro original de los Sres. Golmerino y Gonzalez.

Como se vé, la eleccion ha sido acertada, no dudando que el público y los Círculos de esta sociedad, á quienes se dedica la velada, corresponderán á la inteligente y simpática beneficiada con su asistencia, dando así una prueba de que saben apreciar el mérito.

Anteanoche, segun dijimos, al cerrar nuestra edicion llovía con regular fuerza, habiendo durado bastante la lluvia y el tiempo que no desapareció hasta ayer tarde. La subida del barómetro es indicio de la mejoría que se experimenta, acerca de cuya duracion nada se puede decir pues todo presagio es aventurado dado lo variable del tiempo en la presente época.

La temperatura máxima experimentada fué de 9º5 y la mínima de 7º5.

A las nueve de la mañana la columna termométrica alcanzaba 8º2; á la una de la tarde 8º8, y 7º á las seis de la misma.

La presión media atmosférica señalada por el barómetro fué de 762 milímetros.

El viento dominante el N. N. E.

El «Boletín oficial» de Alicante inserta una circular del Gobierno de la provincia acordando imponer la multa de diez y siete pesetas cincuenta céntimos, que harán efectiva por medio del papel correspondiente, á los alcaldes de Millena Rafol de Almunia Sagra, San Miguel de Salinas y Sella y Mirarrosa en el plazo de diez dias sin perjuicio de que cumplan inmediatamente el servicio de remision de los estados sanitarios referentes á la cuarta semana del mes anterior.

Segun una circular de la Direccion general de correos y telégrafos, se ha acordado el itinerario para la conduccion del correo de Alicante á Játiva por esta ciudad la cual insertamos á continuacion; Itinerario para el servicio de conduccion diaria de Alicante á Játiva y vice-versa servida en carruaje.

De Alicante á Játiva.

Alicante, salida 12:30 tarde.  
San Juan; llegada 1.  
Muchamiel; llegada 1,15  
Jijona, llegada 3:45; salida 3:55.  
Alcoy, llegada 9:30; salida 9:40,  
Cocentaina, llegada 10:40; salida 10:50  
Muro, llegada 11:20.  
Albaida, llegada 12:50; salida 1.  
Montaverner, llegada 2.  
Alfarrasí, llegada 2:30.  
Játiva, llegada 4:30.

De Játiva á Alicante.

Játiva, salida 4:30 tarde.  
Alfarrasí, llegada 6:30.  
Montaverner, llegada 7.  
Albaida, llegada 8; salida 8:10.  
Muro, llegada 9:40.  
Cocentaina, llegada 10:10; salida 10:20.  
Alcoy, llegada 11:20; salida 11:30.  
Jijona, llegada 5:5; salida 5:15.  
Muchamiel, llegada 7:45.  
San Juan, llegada 8.  
Alicante, llegada 8:30.

EL CZAR.

(CONTINUACION).

Los primeros actos de moderacion del emperador, dieron alas á las esperanzas de los polacos, quienes pronto le crearon grandes dificultades. No satisfecho el sentimiento nacional con las primeras concesiones liberales, se produjo en 1862 una insurreccion en Polonia, dirigida por un gobierno revolucionario. La lucha se prolongó y excitó en toda Europa una emocion profunda. Las potencias occidentales propusieron un Congreso especial, que, aceptado al fin por el czar, no dió resultado alguno.

A mediados de 1864, se permitió á los polacos residentes en el extranjero volver á su país, sin mas limitacion que la de que no hubiesen cometido crímenes capitales. Pero á esta y otras medidas de clemencia, siguieron bien pronto otras represivas, que dieron lugar á una nueva insurreccion en Polonia, mas imponente que la habida seis años antes. Los polacos deportados en Siberia se organizaron en regimientos haciendo sufrir á las tropas rusas sensibles derrotas. La insurreccion fué dominada bien pronto, no dejando ninguna esperanza á la Polonia, pues desde aquel momento empezó el czar á expedir ukases, por los cuales se ennoblecía á los rusos de la clase media que adquiriesen bienes confiscados á los polacos,

se suprimió el consejo de Estado del antiguo reino de Polonia, que era la única institucion nacional entonces existente, y se borró por fin del mapa el reino mismo, llegando hasta prohibir á los polacos el uso de los trajes característicos de su raza.

La obra que mas honra la política del reinado de Alejandro es la emancipacion de los siervos, á la cual el emperador consagró su inteligencia, su actividad, su vida entera. El manifiesto relativo á esta gran trasformacion social está fechado en 19 Febrero de 1861 (3 de marzo). Este manifiesto decreto se acordó en una solemne y memorable sesion del consejo imperial que se reunió á pesar de la sorda guerra que la nobleza entabló para impedirlo. El decreto dispone que los señores queden dueños de la propiedad territorial; pero ordena que el siervo usufructue la tierra que cultiva, pagando ó su antiguo amo una cierta renta á cánon que debian fijar las autoridades. Al emancipado se le concedia el derecho de adquirir el pleno dominio de su usufructo, redimiendo el censo que sobre él pesaba.

La política en el exterior, del emperador Alejandro, ha sido enérgica y moderada en muchas ocasiones. «Desde que se firmó la paz, decia el principe de Gortchakoff, la Rusia no piensa en los demás; se reconcentra». En las discusiones que se entablaron al redactarse el tratado de Paris, el representante ruso mostróse moderado aun en aquellas cuestiones que, como las religiosas, son dadas á acaloramientos. Con Francia fué condescendiente y altivo con Austria y con Inglaterra. En las grandes fiestas con las que celebró el advenimiento al trono del emperador Alejandro (setiembre de 1856), mostró de una manera clara sus simpatías hacia Francia y hacia Napoleon III; y un año despues, en la entrevista de Stuttar (setiembre de 1857), hizo tales manifestaciones, que todos las consideraron como la señal de una alianza durable entre Rusia é Inglaterra. Cuando estalló la guerra entre Francia y Austria (1859), Alejandro se mantuvo neutral; poco despues reconoció la independencia de Italia (1862).

El enfriamiento de relaciones entre Francisco José y Alejandro, se acentuó con la entrevista de este último y el rey de Prusia en Breslau (1859), y púsose aun mas de manifiesto en 1863 cuando Austria inició la idea de celebrar un Congreso en que fueran partes principales Inglaterra y Francia. Alejandro estudiaba y conocia bastante los asuntos europeos; conocia los tanto que cuando en 1866 observó el estado de

= 23 =

La Noche-Buena se viene,  
La Noche-Buena se vá,  
Y nosotros nos iremos  
Y no volveremos mas.

Emilio CASTELAR.

## VÍCTIMAS INOCENTES.

Contemplaba yo ayer, delante del escaparate de una librería, los retratos de los nuevos ministros, publicados en *La Ilustracion Española y Americana*, cuando un hombre que se puso á mi lado me preguntó con lúgubre acento.

—¿Estás viendo el nuevo gobierno?... ¡Desgraciada la hora!...

—¡Ambrosio! ¿cómo estás?—le pregunté —conociendo en él á un amigo de la infancia, hombre de bien, modesto, inofensivo y benemérito funcionario.

—¿Como he de estar, hombre? Desesperado y pensando en tirarme por el viaducto.

—¡María Santísima! Pues ¿qué te pasa?...

= 27 =

y nos resignamos. Ya nos íbamos familiarizando con los conquenses, ya teníamos algunas relaciones, y mi mujer estaba distraida con las amigas, y yo jugaba en el Casino al tresillo y solía ganar alguna que otra peseteja, y no deseábamos salir de Cuenca.

Mi mujer dió á luz allí la chica mayor, y este fué un motivo mas para estimar aquella tierra; pero aun no se habia restablecido del parto, cuando una mañana voy á la aficiua, y el jefe me dá mi traslado para Gerona. Creí que Cuenca entera caía sobre mí, Volví á casa queriendo ocultar á mi mujer el suceso; pero ella, que es muy lista, conoció que llevaba algun grave pesar, y tanto me preguntó, y tanto se alarmó, que tuve que decirle la verdad. La pobre se desmayó, luego le dieron unas convulsiones atroces y fiebre, y creí que se me moría. No se murió, á Dios gracias, pero se le retiró la leche y pasó unos dias terribles, y por fin se alivió, mas quedó inútil para criar á la niña.

—¿Qué contrariedad!

—En seguida á buscar una nodriza, por cuatro duros al mes, vestida y bien man-

guerra latente de Europa movilizó un ejército para lanzarlo en tiempo oportuno sobre el Asia. La profunda inquietud que despertó este hecho, prueba que era llegado el momento psicológico, como decía el conde prusiano. Los esfuerzos de Rusia se dirigieron siempre hacia el Asia y la Turquía. En 1866 verificóse la guerra del Turkestan contra el emir de Bokharos; el emir fué derrotado, Samarkanda se rindió á los rusos y los cosacos llegaron á ser una vecindad peligrosa para Inglaterra, siquiera separe á ambas naciones una distancia respetable.

Alejandro no descansaba nunca en su propósito de debilitar á Turquía. Cuando los cretenses, causados de la tiranía turca, se levantaron contra el sultán, Rusia contribuyó lo que pudo á que la insurrección tomara incremento, y á que el conflicto que surgió entre Grecia y la Sublime Puerta se convirtiera en guerra declarada. Desde que comenzó la insurrección, la diplomacia rusa gestionó activamente todo lo que pudiera favorecer á los insurrectos. Mas tarde, la escuadra rusa conducía á las familias cretenses perseguidas por Omar-Baja á Grecia, y unida Rusia á los demás Estados europeos, protestaba contra esta guerra, en la que sucumbía un pueblo viril, pero débil. Se iniciaron conferencias diplomáticas, y Alejandro fué el iniciador (1868.)

(Concluírá.)

## Correo general.

### EL ASESINATO DEL CZAR.

#### Despachos y Noticias.

El primer parte que se recibió dando cuenta de la catástrofe está firmado por el marqués de Rivera, y dice textualmente así:

«San Petersburgo 13 (á las seis y 10 tarde)

»A las dos de la tarde de hoy fue gravísimamente herido el emperador Alejandro por una de dos bombas explosivas arrojadas á S. M.; la una, á su carruaje al pasar cerca del teatro Miguel, dió á varios cosacos de la escolta, y habiéndose apeado S. M. para ver los heridos, le arrojaron la segunda que, por desgracia, le hirió gravemente.

»Siento tener que participar á V. E. tan dolorosa noticia.

»El emperador falleció á consecuencia de las heridas á las tres de la tarde.

RIVERA »

Un parte análogo recibió el ministro de Estado al mismo tiempo que otros de nuestros representantes en Londres y París que comunicaban la noticia.

Con el primer parte, el Presidente del Consejo de ministros, después de conferenciar con el ministro de Estado, se dirigió á palacio á comunicar la triste nueva al rey. S. M. regresaba de la cacería que ayer celebró y dió muestras de gran sentimiento al enterarse de la noticia.

El introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle se dirigió por encargo del ministro de Estado á la embajada rusa.

El príncipe Gorstchakoff no tenía noticia del atentado y se disponía para asistir á la velada de los señores de Baüer.

Uuido el embajador en España por estrechos vínculos á la familia imperial rusa, á la que siempre ha servido la suya, se entregó al mayor dolor en cuanto supo el atentado, siendo preciso prodigarle auxilios facultativos.

A las diez se recibió el primer telegrama en la embajada.

Decía que el Czar había perdido el sentido al recibir la herida, y que trasladado á palacio murió sin haberle recobrado. Tenía las piernas completamente deshechas.

El teatro Miguel se alza en una gran plaza adornada en el centro con un jardín inglés. A uno y otro lado del coliseo hay casas, y la planta baja de la mas inmediata está ocupada por una confitería des-

de donde los nihilistas dispararon no hace mucho contra un alto dignatario del imperio.

La distancia desde el teatro á palacio es próximamente la que media desde la Puerta del Sol al principio del barrio de Salamanca.

El emperador tenía, hasta hace muy poco tiempo, costumbre de salir en carruaje abierto; pero últimamente usaba solo berlina. A cada una de las portezuelas cabalgaba un cosaco y dos mas marchaban inmediatamente detrás.

El laconismo de los primeros partes no permite apreciar todos los detalles.

El parte del ministro de España en Berlín al ministro de Estado, dice así:

«S. M. ha muerto hoy á las tres y media víctima de un infame atentado. Las noticias que aquí se tienen son que al volver S. M. de la parada cuando se dirigía al Palacio de Invierno, bombas explosivas estallaron bajo el coche, matando un oficial y tres soldados de la escolta, hiriendo á varias personas. El emperador bajo del carruaje ileso; pero al bajar estalló otra bomba que le causó varias heridas. Desde entonces hasta que espiró, media hora después, no recobró el conocimiento.»

Los telegramas de la Agencia Fabra dicen:

«San Petersburgo 13 (4 tarde).

»Esta tarde á las dos y media, en el momento en que el Czar de Rusia se dirigía en coche desde el picadero Miguel al palacio de Invierno, estalló una bomba lanzada á mano, la cual destrozó el carruaje. El Czar salió ileso y se apeó; pero en el momento de poner el pié en el suelo estalló una segunda bomba, cuyos cascotes produjeron una horrible herida en el vientre del Czar, destrozándole las piernas.

»Al propio tiempo caían muertos un oficial de la escolta y dos cosacos, y heridas otras personas.

»El Czar perdió en el acto el conocimiento, siendo transportado á palacio, donde falleció á las tres y media de la tarde.»

A las tres de la madrugada recibimos el siguiente telegrama en nuestro corresponsal de París:

Paris 13 (1, 15 noche).

Un telegrama recibido de San Petersburgo anuncia que á las dos de esta tarde lanzaron dos bombas Orsini sobre el coche que conducía al Czar desde el campo de maniobras hasta el palacio de Invierno.

La explosión de la primera bomba produjo la muerte de un oficial y varios cosacos de la escolta.

El Czar hizo detener á los pocos pasos el carruaje, y descendió de él con el objeto de enterarse de lo que ocurría. Apenas puso el pié en tierra estalló delante de él una segunda bomba, cuyos cascotes le causaron gravísimas heridas en el abdomen, destrozándole además las piernas.

El Czar perdió el conocimiento. Conducido al palacio de Invierno, falleció al poco tiempo.

La noticia del asesinato del Czar ha causado aquí profunda sensación.

Se esperan con verdadera ansiedad detalles de la catástrofe, los cuales telegrafiaré esta misma noche.

San Petersburgo 14.

Ha sido presa la persona que arrojó la primera bomba al coche del Czar.

El individuo que disparó la segunda, la cual dió muerte al Czar y á los cosacos, ha desaparecido.

Una muchedumbre inmensa rodea el Palacio Imperial aclamando al nuevo emperador.

Las tropas han prestado juramento en sus cuarteles.

El nuevo Czar recibe hoy en el Palacio de Invierno á todas las autoridades de San Petersburgo que van á jurar en sus manos.

## Correo de Madrid.

### Correspondencia particular.

Madrid 15 Marzo.

La costumbre que tienen los hombres políticos de los diversos partidos que están dentro de la legalidad de saber el resultado de las conferencias políticas inmediatamente después que ocurren, ha sido defraudada respecto á la que tuvo ayer con S. M. el Rey el Sr. Posada Herrera, conferencia que duró hora y media y en la que debieron tratarse importantes asuntos políticos relacionados con la última crisis y con la actual situación.

No es el Sr. Posada Herrera de los políticos que cometen imprudencias y que dicen lo que no debe decirse. A nadie, pues, debe admirar que contestara con vagas generalidades á las preguntas de políticos importantes y de noticieros acostumbrados á sacrificar todas las conveniencias ante el interés mercantil de cualquier empresa periódica.

Pero si el Sr. Posada no ha querido decir lo que habló con S. M. el Rey, en cambio la actitud de los periódicos centralistas mas allegados al general Martinez Campos y á los centralistas no dejada de ninguna especie de que los elementos mas conservadores de la actual situación están resueltos á no consentir cierta clase de alardes democráticos, ni tampoco á dar gusto á los demócratas en sus exigencias en determinadas cuestiones.

Bajo este punto de vista, los señores Alonso Martinez y Martinez Campos, tienen con la venida del Sr. Posada á Madrid un poderoso auxiliar para resistir las exigencias de los constitucionales avanzados, exigencias que el reparto de destinos y la esperanza del reparto de distritos ha amonorado considerablemente en los últimos dias.

Pero la preponderancia de las ideas de los centralistas, relativamente conservadoras, en la del nuevo gobierno va á tener, á mi juicio, una influencia decisiva respecto á la tolerancia que esperan los demócratas, del ministerio con sus candidatos á la diputación.

Saben los centralistas, como saben los constitucionales, lo que significa la benevolencia democrática; saben que una vez hechas las elecciones generales de senadores y diputados, la democracia combatirá el actual gobierno con todos los elementos que tenga á mano con la misma energía que ha combatido á los conservadores, porque el mismo obstáculo encuentra para realizar sus aspiraciones; saben tambien que sin una tolerancia muy parecida al apoyo, por parte del gobierno, es muy difícil que los demócratas traigan á las cortes futuras mas representantes de los que tienen en las actuales; y creo que no querrán cargar con la responsabilidad de haber alentado á los enemigos de las instituciones por odio y temor al partido conservador que como el liberal es monárquico y dinástico.

Uno de los elementos que mas se agitan en la actualidad es el democrático cubano, unido á la liga para la abolición de la esclavitud que prepara manifestaciones en apoyo de sus deseos.

Podrá haber en estos elementos personas que sinceramente defiendan la unidad nacional, pero las simpatías con que ayudan á estos trabajos los que no las ocultaban á los separatistas cubanos durante la pasada guerra, exigen que el gobierno mire con cautela cierta clase de exigencias.

### Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Patricio ob. y cf.

SANTO DE MAÑANA.—S. Gabriel Arcángel.

CULTOS.

Iglesia de S. Agustín—Ejercicio del mes de San José al anochecer.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Esta tarde ejercicio con exposición.

### Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.

La comedia en dos actos,  
CRISÁLIDA Y MARIPOSA.

El juguete en un acto,

ECHAR LA LLAVE.

La comedia en un acto

QUE USTEDES LO PASEN BIEN.

Entrada 2 rs. A las 8 en punto.

## ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR  
de EL SERPIS.

San Petersburgo 14.

El presunto autor del asesinato del Czar Alejandro es un estudiante de la escuela de minas llamado Boussakoff, de 21 años de edad, afiliado, según se cree, al nihilismo.

El número de personas heridas por las dos bombas arrojadas al coche imperial, es mayor del que se anunció en un principio.

Varias de las personas heridas han fallecido hoy.

Viena 14.

Los grandes duques rusos que se hallaban en Roma y Niza han salido para San Petersburgo.

El príncipe de Bulgaria ha marchado tambien á aquella capital.

Argel 14.

Continúa la lucha entre las tribus marroquies.

Las autoridades francesas han tomado precauciones para impedir la violación del territorio argelino.

San Petersburgo 15.

El nuevo czar Alejandro III y la emperatriz son objeto de frenéticas demostraciones de entusiasmo.

Ayer, al dirigirse a la catedral, atravesaron la plaza del palacio de Invierno en medio de una muchedumbre inmensa que aclamaba incesantemente al nuevo soberano.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 16 Marzo.

La «Gaceta» de hoy publica un Real Decreto indultando á los militares procesados ó condenados por delitos de conspiración.

El Consejo de Ministros se ha ocupado en hacer algunos nombramientos.

Se han reunido los moderados históricos.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21 60.

ALCOY; 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

## Casa de comision compras y ventas Desiderio Aura Badajoz.

Lanas de Estremadura y Andalucía pieles, trapos, cereales, vinos, aceites y todos los productos de estas provincias y del reino de Valencia.

Depósitos de paños mantas papeles fósforos de varias fábricas que representa y de las que quieran confiarle los negocios.

### Guia del comprador en Alcoy.

#### Anuncios recomendados.

- Cafés y fondas.**  
D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.
- Droguerías.**  
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
- Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.**  
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antig. ua de ardo.)
- Farmacías.**  
D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1.
- Lampistería.**  
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)
- Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)
- La Valenciana.**  
PRIMITIVA FUNEBRARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8, D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
- Modas.**  
Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.
- Peluquerías.**  
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño.)
- Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.**  
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
- Relojería y depósito de máquinas Singer**  
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
- Sombrerías.**  
D. Agustín Jarque, Mercado 10.
- Sastrerías.**  
D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.  
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
- Zapatería.**  
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DÓS Y CUATRO reales cada mes segun las líneas.

### LA MAR DE VINOS Y LICORES.

Los que visiten la bodega de Lorenzo Rigal, encontrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 á 60 rs. una.

- 25 clases de vinos desde 5 á 32 rs. botella.
- 5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica Jamaica y Jamaica extra a 10, 20, 30, 40 y 50 rs. botella.
- 6 id. de aguardiente, Ojen, Gorrion, Imperial, La molla, Hendaya y Monó, de 10 a 18 rs.
- 3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legitima de la Campana, de 10 a 18 rs.
- Y 3 de cerveza del pais, extranjera y Pale-Ale a 1 1/2, 3 y 5 rs.

Recomendamos a las personas de buen gusto este establecimiento.

### HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

### TIENDA DEL FERRO-CARRIL

### VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondasy las llamadas de Toalla.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estación los géneros siguientes:

- Gran y variada coleccion de lanas lisas, brocha las, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.
- Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.
- Para cortinas y cubiertas tengo adamasado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.
- Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.
- Mantería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.
- Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón de hilo rayados y adamasdos.
- Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.
- Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.
- Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.
- Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.
- Pañuelos de hilo Cutray y de batista.
- Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.
- Pañuelos de crespon lisos y de Manila bordados su color.
- Cortinajes bordados, croixé y visillos.
- Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.
- Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes ininidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

### VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiados para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion darán razon.

### TIENDA DE LA PURÍSIMA



### DE JOSÉ VALERO 5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estraugero, los artículos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

- Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.
- Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.
- Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.
- Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.
- Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trajes de niños, de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.
- Pañueleria de merino negra, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y depercal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.
- Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.
- Mantería de hilo y algodón en todos anchos y precios.
- Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.
- Cortinajes Croixé, bordadas y visillos.
- Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarazas.
- Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.
- Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una ininidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trajes de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados.

OTRA. Recomendando á los Sres. Eclesiásticos el acreditado Cachimir y el paño Sedan de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

### Aviso interesante.

A los que padecen dolores reumáticos, ataques de nervios, úlceras cancerosas y enfermedades de la piel. **Donor Llacer de Oliver**, habitante en Alcoy calle de Santa Bárbara, n.º 2, se hallaba impedida del brazo y mano derecha con los dedos frios y encorvados y á los diez dias de uso de la prodigiosa é inovente

### POMADA DE MARTIN

regresó buena del todo, al taller de D. Anselmo Aracil, le que es obrera.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica de la Campana.

Pedir prospectos.

### DOLORES

DE

### MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaiblemente se ve en el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instruccion Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. EXIJASE LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao grabado de relieve en cristal FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia caustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor. Alcoy farmacia de Giner.

### GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

### Curacion de las fiebres intermitentes,

POR LAS

### Píldoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar. Rambla del Centro, 37, Barcelona.

### VENTA. Se hace de un loro.—Darán razon en esta Admon.

### ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

- Clase superior secante para la estampacion de purpurinas . . . . . á 16 50 rs. kil
- Id. para tintas de color . . . . . á 14 « «
- Id. tintas negras . . . . . á 13.50 « «

Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

### VERDADERO RETRATO

### Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lamina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió á Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lamina franca de porte y cuidadosamente arrollada á vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

### SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared á todas las horas del dia y de la noche figuras de hombres y de animales á la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña á dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imágen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte á vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

SOMBRAS.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

### LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de Paris en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apologia de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los límites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

**Ediciones de lujo.**—Primera edicion:—papel vitela, 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patrones en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados ó selectas piezas de música.—Un año 40 pesetas.—Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.—Segunda edicion:—papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patrones en tamaño natural, ó grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.—Un año 30 pesetas.—Seis meses 16 id.—Tres meses 8-50 id.

**Ediciones económicas.**—Tercera edicion:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses 5-50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres meses 4-25 id.

A los pedidos y suscripciones debe acompañarse su importe en libranzas del giro mutuo, letra de facil cobro ó sellos de comunicaciones, certificando la carta en este último caso.

La Administracion, Carretas, 12, principal Madrid, remite prospectos y un número de muestra gratis á las Señoras que deseen conocer tan útil publicacion.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy,